

市長タウンミーティング概要（本郷コミセン）

令和7年3月1日（土）13:00～14:10

○意見交換

〔質問〕

市道8号線と有馬小学校入口の交差点は交通量が多い。視覚障がい者の方がバスに乗ろうと横断しようとするができない。その交差点の信号機を音の出る信号機にしていただきたい。

〔回答〕

信号機は公安委員会の管轄であり、市で設置することはできない。海老名県警を通じて公安委員会に要望をあげていきたい。障がい者の方が使っているという情報を担当と共有し、要望状況については担当から連絡をする。

〔質問〕

市の土地から付近の畑にかけて竹が生えている。個人で処理することは大変なので、市で処理をしてもらいたい。

〔回答〕

現状を把握したいため後で場所を教えてほしい。市の管轄か民間の管轄か確認し、市の管轄であればしっかりと対応させていただく。

〔質問〕

You Bus を本郷コミセンからイオンまでのルートで利用している。行きはイオンで降りることができるが、帰りは海老名駅東口に行かないと You Bus を利用することができない。イオンで買い物をした後、海老名駅東口まで歩くことは、高齢者には大変である。自分が降りたところから乗れるようにしていただきたい。

〔回答〕

You Bus は実証実験中であるため、利用者の方の意見をいただきたい。いただいた意見も検討しながら、実証実験を行っていく。高齢者の方が You Bus、えび〜くるを選ぶことができるように、えび〜くるの利用資格の緩和や料金の変更とも合わせて検討していく。

〔質問〕

オアシス湘南病院のカーブミラーについて、凍っていたり、大きい車が止まっているとカーブミラーが見えない。そのため、信号機を付けていただきたい。信号は県警の管轄だと伺ったが、事故が多いため信号が必要である。県警も危ないことを把握し

ているはずである。

昨年のタウンミーティングで、オアシス湘南病院から永池川に向かって通学路のT字路にカーブミラーを付けていただいた。本当にありがたいと思っている。今年も実現していただきたい。

〔回答〕

県警も認識しているとのことなので、要望について再度確認を行う。どういう状況かを確認して連絡させていただきたい。カーブミラーが凍ったり曇ったりする件については、市の管轄なので対応させていただく。現場を確認し、曇らないようにするので調整をさせていただきたい。

〔質問〕

海老名ゆめクラブ連合会の大会時の駐車場料金について、文化会館で行われる演芸大会では無料だったが、運動公園の体育館で行われるカローリング大会などは有料だった。なぜ同じ連合会の大会なのに駐車場料金が違うのか。

〔回答〕

演芸大会は私からゆめクラブの事務局である社協の職員に伝えて、文化会館の管理者と調整し、駐車場料金を無料とした。意見はどんどん出していただきたい。海老名ゆめクラブ連合会の大会はどういったものがあるか確認して、施設の設置目的と内容を踏まえ、必要なものは駐車場料金を無料にする。

〔質問〕

消防の南分署が社家に移転される。現在は、はしご車の訓練や東海大学病院のドクターヘリの着陸場所となっているが、それらは継続されるのか。

〔回答〕

訓練についてはそのまま利用する予定。南分署の建物は傾いているため、壊す方向で指示をしているが、消防で訓練に利用した後、解体することとなる。

〔質問〕

コミュニティセンター付近の通学路付近に耕作放置された畑がある。草が飛び出して、小学生が車道を歩かなくてはいけないようになっている。対応していただけないか。

〔回答〕

場所について確認させてもらいたい。市の職員には車を運転する際に道路の陥没等に注意するように指示している。道路管理課に徹底して草刈りをするように指示する。

〔質問〕

先日、チャリティコンサートで文化会館の駐車場を利用した。駐車場から出るときに渋滞ができており 25 分ほどかかった。また、信号付近は駐車場から出る車と駐車場に向かう歩行者が交差するため危険と感じた。駐車場について考えていただきたい。

〔回答〕

普段は問題なく使用できる。イベントが多く重なると文化会館に限らず他の施設でも渋滞ができてしまう。このようなご意見があったことを踏まえて、何ができる方策を検討していく。

〔質問〕

自治会の関係でお話を聞きたい。本郷地区は人口も増えず自治会加入率も心配になってくる。自治会活動を進めるには地域の理解や協力が必要であると感じている。また、役員についても高齢化が進む中、交代が難しい。現在は自治会連絡協議会にいろいろ対応していただいているが、市として広報等で自治会活動のPRをしていただき、自治会活動の活性化を図っていただけないか。市長の自治会への考えを教えてください。

〔回答〕

市としても重大な課題だと考えている。令和7年度中に、市民が自治会へ積極的に加入するよう訴えていく条例の制定をしたい。災害時や防犯のことも考え、地域性を大事にしていく。市民同士のつながり、地域のつながりも大事にしていきたい。また、行政がどのような手助けをすれば自治会の仕事がやりやすくなるかを考えながら自治会への助成についても手厚くしていきたいと考えている。

〔質問〕

付近の通学路にたばこの吸い殻が多数落ちている。今は空気も乾燥しているので、もしかしたら火事になってしまうかもしれない。

〔回答〕

学校と協力しながらパトロールを強化していく。

〔質問〕

自治会に入っていない人は多くいると思うが、市としては自治会加入率を 100%まで上げたいのか、それとも加入については個人に任せるという考えなのか、どちらなのか。

〔回答〕

条例を作るにあたり、市は 100%入っていただきたいと考えている。しかし、強制することはできない。災害等を考慮し、地域住民がそれぞれ助け合うことが必要だと考える。